

## Relatoría “Rally vs la Corrupción”, conmemoración del Día Internacional contra la Corrupción 2024

Con el objetivo de difundir la importancia de las políticas y estrategias anticorrupción que realiza el Sistema Estatal Anticorrupción a través de la suma de esfuerzos institucionales y ciudadanos, en el marco del Día Internacional contra la Corrupción, celebrado cada 9 de diciembre, desde 2003 por la Organización de la Naciones Unidas, a propósito de la aprobación de la Convención de la Naciones Unidas contra la Corrupción.

El Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción a través de su Secretaría Ejecutiva propuso llevar a cabo una actividad lúdica y de esparcimiento, dirigida a toda la ciudadanía denominada “Rally vs la Corrupción”, que permitiera a las y los participantes interactuar con los actores institucionales que realizan acciones de prevención, identificación, denuncia, investigación y sanción de faltas administrativas o hechos de corrupción, así como garantes de los principios de transparencia, rendición de cuentas y control de recursos públicos.



Efectuándose el domingo 8 de diciembre de 2024, en el Centro Histórico de la capital michoacana, en un horario entre 7:30 y 12:00 del día, sobre la Avenida Madero, frente a Palza de Armas, entre las calles Ignacio Zaragoza y Aldama.





Desde la Secretaría Ejecutiva iniciaron en junio de 2024 los preparativos para efectuar dicho evento, solicitud de los permisos al Ayuntamiento, logística, coordinación, difusión y seguridad, así como dos reuniones con las instituciones que integran el Comité, a fin de prever las actividades y personas servidoras públicas de apoyo que participarían en las mismas, en los meses de septiembre y noviembre. Además de los simulacros que cada una de las instituciones realizó en sus dependencias, días previos al Rally a fin de afinar dinámicas, tiempos y desarrollo en general de sus actividades.





En este sentido, una vez revisada y aprobada la Convocatoria de participación del Rally, el 28 de octubre de 2024 fue publicada en la página web de la Secretaría, fecha en la que inició su difusión a través de distintos medios de comunicación disponible; tales como la emisión de oficios invitación a dependencias de la Administración Pública Estatal, órganos autónomos, poderes del estado, Ayuntamientos, Universidades y escuelas de distintos niveles educativos, organizaciones sociales, entre otros actores.





Del mismo se realizaron boletines de prensa, entrevistas en gira de medios en radio y televisión, difusión en redes sociales, así como una rueda de prensa con la presencia del presidente del Comité Coordinador Dr. César Arturo Sereno Marín, la Secretaria Técnica Miryam Georgina Alcalá Casillas, y la Directora de Riesgos, Políticas Pública, Evaluación y Seguimiento de la Secretaría Ejecutiva, realizada el 26 de noviembre en las instalaciones de la misma Secretaría.



El registro de las personas interesadas participar en el Rally, se efectuó a través de dos modalidades, individual y en equipos, alcanzando un registro de 479 personas días previos al evento, y superando en casi el doble a las 250 personas previstas a la emisión de la convocatoria. Entre las que se encontraron personas servidoras públicas, jóvenes estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad, integrantes de asociaciones y empresas, así como ciudadanía en general.

Registros del <i>Rally vs la Corrupción</i> Con corte la 6 de diciembre de 2024		
Registros Individuales	66 personas	66
Registros por Equipos	56 equipos	413
Total		479 personas



Para el día del evento, se contó con una participación de 549 personas entre las registradas y no registradas con anterioridad, mismas que recibieron un kit; con un número de participación y un pasaporte, en el que además de contener el mapa del Rally, las bases y actividades ha desarrollar en cada una, se incluyó información de interés relacionada con la corrupción, la razón de ser del Sistema Nacional y Estatal Anticorrupción, la Política Estatal Anticorrupción y la Plataforma Digital Estatal.



## RECORRIDO



# MORELIA Centro

Avenida Madero desde la Plaza de Armas hasta el Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo,



Del mismo modo, a las 7:30 am fueron instaladas las 8 bases o estaciones del Rally, una por cada una de las instituciones integrantes del Sistema: Comité de Participación Ciudadana, Secretaría de la Contraloría, Auditoría Superior de Michoacán, Instituto Michoacano de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, Tribunal de Justicia Administrativa, Poder Judicial del estado de Michoacán, Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción y la propia Secretaría Ejecutiva.

Bases o estaciones del *Rally vs la Corrupción 2024*

No.	Institución	Actividad	Personal de apoyo
1.	Comité de Participación Ciudadana	Jenga Anticorrupción	6
2.	Secretaría Ejecutiva		
3.	Secretaría de la Contraloría	Gánale a la corrupción	12
4.	Auditoría Superior de Michoacán	Jalas contra la corrupción	10
5.	Instituto Michoacano de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales	Crossfit, circuito por la transparencia	11
6.	Tribunal de Justicia Administrativa	Juego del Gato	9
7.	Poder Judicial del estado de Michoacán	Aros y Conos	4
8.	Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción	Meta gol	10





Una vez iniciado el acto protocolario del Rally a las 8:00 am, en el que estuvieron presentes los titulares y representantes de las instituciones que integran el Comité Coordinador del Sistema, entre otras autoridades, y tras los mensajes de la Secretaria Técnica de la Secretaría Ejecutiva Dra. Miryam Georgina Alcalá Casillas, el presidente del Comité Coordinador Dr. César Arturo Sereno Marín y la Secretaria de Contraloría, Mtra. Azucena Marín Correa.



Como parte de los programas que impulsa el SEA para el fomento de los valores desde las infancias y adolescencias, se instaló una estación del Programa Creciendo con Valores a través del cuento y la lectura con la participación de dos cuentacuentos.



Concluyendo con éxito el primer “Rally vs la Corrupción 2024” a las 12:00hrs, así como con el reconocimiento por parte los participantes, integrantes y titulares de las instituciones del Sistema. Como parte de la memoria del evento se puede acceder a las publicaciones y fotografías en las redes sociales del Sistema y de las instituciones que lo conforman.

Se comparten a continuación algunas ligas de medios digitales, sobre el Rally:

<https://cbtelevision.com.mx/se-realizo-el-primer-rally-vs-la-corrupcion-en-morelia/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/12/08/imagenes-sistema-estatal-anticorrupcion-lleva-a-cabo-rally-vs-la-corrupcion/>

